

Wien, am Mittwoch, den 30. Oktober 1929

.....
Feierliche Ueberreichung des Bürgerdiplom. .Wie gemeldet, hat der Wiener Gemeinderat Frau Marianne Hainisch anlässlich ihres neunzigsten Geburtstages, Frau Rosa Mayreder anlässlich ihres siebzigsten Geburtstages, Kommerzialrat Johann Kremenetzky anlässlich des fünfzigjährigen Bestandes der Firma und Dr. Karl Stiassny anlässlich des zehnjährigen Bestandes der Gemeinde-Rechtshilfestelle zu Bürgern der Stadt Wien ernannt.

Heute mittags nahm Bürgermeister Seitz im Stadtsenatssitzungssaale in Anwesenheit der Vizebürgermeister Emmerling und Hoss, der amtsführenden Stadträte Breitner, Linder und Professor Dr. Tandler und zahlreicher Gäste die feierliche Diplomüberreichung vor.

In einer überaus herzlichen Ansprache würdigte der Bürgermeister die ausserordentlichen Verdienste, die sich die neuen Bürger um die Allgemeinheit erworben haben. In Marianne Hainisch, sagte der Bürgermeister, haben wir die mutige Vorkämpferin der Frauenbewegung geehrt, die zeit ihres Lebens mit bewundernswerter Kraft für die Rechte der Frau gekämpft hat. Heute ist die Frau auch politisch dem Mann gleichgestellt, sie kann wie man sieht auch Bürger der Stadt Wien sein, während sie früher im günstigsten Fall die "Bürgerin", das heisst die Frau des Bürgers sein konnte. Die Lebensarbeit Rosa Mayreders hat den literarischen Ruhm Wiens in die Welt getragen. Johann Kremenetzky hat vor 50 Jahren die Elektroindustrie in Wien gegründet und hat auf diesem Gebiet bahnbrechend gewirkt. Durch seine überaus reiche Arbeit ist er zu einer Zierde der Stadt Wien geworden. Dr. Karl Stiassny ist einer der verdienstvollsten Mitarbeiter der Rechtshilfestelle der Gemeinde Wien. Seine Ernennung zum Bürger der Stadt Wien ist zugleich der aufrichtigste Dank an die Rechtshilfestelle für ihr hervorragendes Wirken.

Die neuen Bürger nahmen sodann aus der Hand des Bürgermeisters ihr Bürgerdiplom entgegen und dankten bewegt für die ausserordentliche Ehrung, die ihnen durch die Ernennung zum Bürger der Stadt Wien bereitet worden ist.

Das Bürgerdiplom für Marianne Hainisch ist mit einem Aquarell von der Künstlerin T. Schachner, das Bürgerdiplom für Rosa Mayreder mit einem Aquarell vom akademischen Maler Johann Nepomuk Geller und das Bürgerdiplom für Johann Kremenetzky mit einem Aquarell vom akademischen Maler Ludwig Michalek geschmückt. Das Bürgerdiplom für Dr. Karl Stiassny ist mit einer farbigen Kreidezeichnung vom akademischen Maler C. Müller ausgestattet.